

19 de junio, 1980

UNO MAS UNO

Los abogados argentinos exigen el retorno al estado de derecho

BUENOS AIRES, 31 de mayo (AP, UPI, y PL).—La Federación Argentina de Colegios de Abogados solicitó hoy al régimen castrense la derogación de "los derechos que limitan las libertades" y reclamaron la reinstalación del estado de derecho en el país.

En una entrevista con el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, en el marco del diálogo político abierto por el gobierno, representantes de los juristas exigieron además la presentación judicial de todos los detenidos a disposición del poder Ejecutivo, tratamiento adecuado para ello, y respuesta oficial sobre los millares de personas desaparecidas.

También pidieron libertad para quienes se encuentran bajo detención domiciliaria o libertad vigilada, aceleramiento de los procesos judiciales originados en leyes de emergencia y levantamiento de las restricciones a la libertad de información.

Reinero Bernal y Rubén Gómez, en representación de la federación, instaron a las autoridades militares a limitarse a participar en la toma de decisiones para la conducción estratégica y la seguridad del país y calificaron de "inadmisible" que el poder civil se sujete al militar como de hecho sucede desde que las fuerzas armadas se erigieron en "las defensoras de la Constitución" y derrocaron a la ex presidenta María Estela Martínez de Perón.

El diario estadounidense *The New York Times* reveló hoy que la secretaria de Estado adjunta para Asuntos de Derechos Humanos, Patricia Derian, estaría a punto de renunciar a ese cargo por discrepancias con la política que tratan de hacer dominante el Pentágono y la CIA, acerca de la "reconciliación urgente" con Argentina, frente al temor de que este país y la Unión Soviética estrechen aún más sus vínculos.

"A menos que las cosas cambien, probablemente renuncie dentro de algunos días a causa de una discrepancia política. Se dijo que declaró Derian al periódico neoyorkino. "Está a punto de efectuarse un importante viraje en torno a Argentina; una medida para normalizar las relaciones y terminar con nuestra crítica a los militares del país sudamericano", agregó la funcionaria.

Hace algunos días el *Washington Post* informó sobre tal viraje y mencionó incluso la posibilidad de que Estados Unidos vuelva a vender armas a Argentina, como forma de contrarrestar la influencia que la URSS tendría ya sobre Buenos Aires.

El jefe de la junta militar, general Jorge Rafael Videla, viajó hoy rumbo a China, donde cumplirá una visita oficial de cinco días con el principal objetivo de "lograr la presencia argentina en los mercados de Oriente", se informó oficialmente.

EL HERALDO

Cinco Días Durará la Visita de Videla a China

BUENOS AIRES (UPI) .—

El presidente Jorge Videla viajó ayer hacia China, donde cumplirá una visita oficial de cinco días durante la cual firmará una serie de convenios de cooperación económica, científica y técnica. El mandatario argentino dijo que Argentina "debe tomar contacto con todos los países del mundo, incluso los de la órbita comunista".

Agregó que "no hay países que se pueda decir que viven solos", destacando luego que "Argentina tiene que vivir y como hay mercados cerrados para nuestro país, debe ir en busca de mercados que se abren".

El general Videla llegará a Pekín el jueves próximo, estando previsto que sea recibido por el primer ministro Hua Guofeng.

Previamente realizará escalas en Salvador

(Brasil), Nairobi (Kenya) y Madras (India), donde permanecerá del 3 al 5 de junio, día en que seguirá viaje a Pekín.

Videla mantendrá una ronda de conversaciones con Hua, dialogará con otros funcionarios y visitará lugares históricos.

Al aceptar la invitación del gobierno chino, con el que mantiene relaciones diplomáticas desde 1972, Argentina procura neutralizar la campaña de censura a sus crecientes relaciones comerciales con la Unión Soviética, que la llevaron a no plegarse al embargo cerealero de Estados Unidos por la invasión a Afganistán, dijeron fuentes diplomáticas.

Con el viaje de Videla a China, Argentina intentaría al mismo tiempo quitar sustento a las afirmaciones del gobierno chileno que la acusa de prosoviética.

EL DIA

Videla, a China

BUENOS AIRES, 31 de mayo (DPA).—El presidente argentino, teniente general Jorge Rafael Videla, partió esta noche rumbo a China, que visitará oficialmente del 5 al 9 de junio próximo.

Videla es el primer jefe de Estado argentino que visita en funciones China, país con el que Buenos Aires mantiene cordiales y comercialmente estrechas relaciones desde 1973.

Durante la ausencia de Videla, las funciones presidenciales serán ejercidas por el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, eh quien delegó el mando minutos antes de partir desde el aeropuerto de Ezeiza.